



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Insensateces e imprudencias

Muchos de los que hablamos y de los que escribimos, pues para el caso es igual, tendremos presente aquella ingeniosa, al par que aguda sentencia de Saavedra Fajardo cuando dice que está la lengua en parte muy húmeda y fácilmente se desliza cuando no la detiene la prudencia?

Por desgracia, no abundan los practicantes de esta virtud y ello es causa de que el campo político y el campo social aparezcan cada día más revueltos y escarmentados.

De los tiempos que alcanzó Antonio Pérez, el secretario de Felipe II, escribió aquel que llevaban ya hojas por frutos los árboles y palabras por obras los hombres. Y eran, sin embargo, los correspondientes a la dichosa edad y a los venturosos tiempos en que asombramos el mundo con la grandiosidad de las obras y con la hermosura insuperable de las palabras.

¿Qué diremos de los actuales?

Sin ser pesimistas la realidad no nos permite entregarnos a la satisfacción de acariciar esperanzas.

El orateo del sindicalismo que arroja un día si y otro también la lava de sus entonadas aseclanatos, debería ser parte siquiera para que todos los elementos de orden y de conservación de la Ciudad Condal y especialmente por quienes por ejercer en ella y fuera de ella fusión en cierto modo directiva vienen más obligados a hacerlo, enderezaran todos sus esfuerzos en el sentido de poner remate a un espectáculo indigno de un pueblo civilizado. Y no hace nada de eso. Vivo el recuerdo de las luchas electorales, desatadas todas las pasiones políticas en un afán de bajo proselitismo, frente a los desamados aseclanatos no se levantan las voces pidiendo justicia, ni los brazos y las voluntades para imponerla, sino que se oyen las disputas de unos y otros bandos que discuten quien es más autonomista y a veces, aunque con hipocresías y disimulos, quien se honra más por español.

Y es lo más grave que ya van surgiendo por acá las manos del nacionalismo que hallan la panacea a los males administrativos y políticos, con los que tienen estrecha relación los sociales, en la concepción de las más amplias autonomías a las corporaciones locales y regionales, olvidando que, por desventura y para nuestra afrenta nos vamos pareciendo ya, en lo que tiene de más abominable—la atenuación y en la simulación del atentamiento de la justicia—, a la bella urbe levantina puesto que por falta de asistencia social, van quedando también impunes entre nosotros, los crímenes del sindicalismo.

Por si esto fuera poco, elementos a quienes incumbe la nobilísima misión de defender a la Patria contra los ataques aseclanatos y maniobras de sus enemigos, se entregan públicamente a campañas de desconcepción y desprestigio de personas que pertenecen a las instituciones armadas, sin curarse siquiera de que el cieno que insensatamente se autojan manchan a los ojos de muchas gentes tomadas de antimilitarismo al Ejército y al Ejército, como se pueden menos, la moral y la disciplina del soldado.

Y para que nada falte en este cuadro de imprudencia hay políticos como el señor Bergamín que tratan de temas tan escabrosos como los de revolución y dictadura para declarar en un caso de conciencia pretijeros la

primera, como si esto no fuera ya de clararse por la segunda, ¿que revolución o parodia o simulación de revolución no ha hecho pasar a los pueblos por un periodo, no ya de dictadores, sino de incalificable tiranía? Una dictadura, la de la honradez, aun incurriendo en errores, podía evitar una revolución pero no hay revolución que no traiga en su seno la dictadura. La revolución rusa pasó a Kerensky, y tras de Kerensky vino el bolcheviquismo y, habrá una dictadura más salvaje más inhumana y más execrable que la que ejercea los Lenin, los Trotsky y los Chicherin en Rusia?

Nosotros no queremos las dictaduras, porque no son dignas de pueblos cristianos; pero por lo mismo somos los mayores enemigos de la revolución, porque creemos que esta siempre incuba una serie de tiranos, que se propusieron enterrar el principio de autoridad en cabezas consagradas y quieren resucitarlo en las snyas señaladas con el estigma de Cain.

Miguel Peñafior.

De Sociedad

Los que viajan

Han regresado de Santa Pola don Juan Bas don Ramón Rosell y don Carmelo García Garrigos.

—Acompañado de su bella hija, se encuentra en esta ciudad al arquitecto autor del monumento a los héroes de Santiago y Cavite, señor González Pola.

—De Tarazona, el comandante de Marina de aquella provincia, nuestro paisano el capitán de navío don Mariano González Manchón.

—Ha marchado a Córdoba donde pasará una corta temporada nuestro colaborador el Dr. Nemesio de Heredia.

Notas varias

Ayer tarde en la parroquia de Santo Domingo contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita Dolores Díaz Aparicio con el distinguido e ilustrado Maquinista de la Armada don José Meca Cayuela.

Los nuevos esposos marcharon en viaje de novios a Madrid, Valencia y Barcelona.

—Para el día 2 del próximo mes de Junio ha sido concertado el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita del barrio de La Concepción, Lolita Mulet Rodríguez con el joven Perito electricista de la S. E. de C. N. don Luis López Martínez.

Nuestra enhorabuena a los futuros esposos.

—Ha sido pedida la mano de la bella señorita Adelfa Portuñuel García para el joven don Juan Garrido Caparrós.

La boda ha sido señalada para muy en breve.

—Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa y robusta niña la esposa del teniente de Alcalde don Juan Mutilas.

—Mañana tarde, en la novena que viene celebrándose en la parroquia costreña de Santo Domingo, cantará una piegaria el notable baritono Blas Lladó, que forma parte de la compañía que actúa en el Teatro Circo.

—El próximo domingo, según noticias particulares recibidas, conferenciará en el Circolo de Extremadura, de Madrid, sobre el «Amor infantil, amor amor y amor real» nuestro apreciado colaborador, laureado poeta y florido literato don Cecilio Recalde Romado.

Antonio Gómez Tomás
PROCURADOR

Cuatro Santos, 48 Cartagena

Los voluntarios de la Virgen de la Caridad

Conclusión del artículo anterior

Hacia constar en mi artículo anterior la significativa y muy consoladora circunstancia de haber logrado en este año muchos niños de Primera Comunión que sus queridos padres les acompañaran en este tan solemne y siempre terribilísimo acto de la vida del cristiano.

No pocos padres y aún madres de familia, que habían dejado que transcurrieran muchos años sin participar del Sagrado Banquete Eucarístico, se decidieron al fin a las reiteradas instancias de sus caros hijos o tal vez a los reproches de su propia conciencia que les hizo comprender que su alejamiento de la divina Eucaristía podía tener desastrosas consecuencias para la futura educación cristiana de sus inocentes hijos...

¡Afortunados los niños cuyos padres no se desdaban ni se avergüenzan de acompañarles a la Sagrada Comunión! Esos niños dichosos no verán en sus piadosos padres malos ejemplos que les alejen de la senda de la virtud, antes por el contrario, admirarán en ellos las virtudes cristianas que acompañan siempre a los que debidamente preparados se acercan a Comulgar.

Si es hermoso ver acercarse al comulgatorio de dos en dos o de tres en tres a los niños y niñas de primera Comunión, lo es más sin comparación y más edificante y consolador, ver que a los lados del niño comulgan sus propios padres y aun sus abuelitos, quizás, como en este mes hemos tenido el consuelo de verlo.

¡Ojala se estableciese pronto la piadosa costumbre de ir toda la familia de los niños que hacen su primera Comunión, a comulgar reunidos delante de la Santísima Virgen de la Caridad, en alguno de los días siguientes a tan solemne acto!

Llanto de una niña

Momentos antes de hacer su Primera Comunión lloraba inconsolable una niña de unos 9 años de edad, y sus lágrimas habían humedecido la medallita de oro de la Virgen de la Caridad, que pendía sobre su pecho y era un recuerdo de la pasada solemnisísima Coronación. —Sus sollozos mal comprimidos atraían la atención de los circunstantes.

—¿Porqué lloras, niña? ¿En este día tan solemne para ti lloras de esta manera? ¿Has perdido alguna cosa? ¿Qué te ha hecho? —La inocente criatura nada había perdido, ni siquiera la gracia bautismal, que suele ser lo primero que pierden tantas pobres niñas de esa misma edad, en nuestros desgraciados días. —Tenía la niña todo cuanto pueda apetecer una madre para la primera Comunión de su hija única, trajeito de blanco seda primordamente confeccionado, rosario de plata, devocionario de nácar con broches dorados, en fin, todos los caprichos de última moda. ¿Qué faltaba, pues, a aquella niña angelical para que estuviera tan inconsolable? ¿Qué le habían hecho para que así llorara?

—El ingenuo llanto de aquella niña merecía todo respeto; lloraba porque sus padres no habían querido acompañarla a comulgar, como los de sus amiguitos lo habían hecho... «¡Mis papás no trán al altar porque no quieren comulgar!» «¡Yo, no quiero que mis papás

Coronación de la Virgen de la Caridad

Ya han llegado los nuevos modelos de medallas en oro de ley, nácar y esmalte, construidos expresamente para conmemorar la coronación de la Virgen de la Caridad, en las que aparece con su nueva corona.

Solamente se encuentran estas medallas a la venta en la JOYERIA de Muñoz y Belmonte
10 CAMPOS 10

Unica casa que puede ofrecer estas novedades a su numerosa clientela

Tejidos "El Ferrocarril"

"Precio fijo" "Precio fijo"

Puerta de Murcia 7, 9 y 11
SECCION SASTRERIA

Confección esmerada en trajes para caballero y niños a precios económicos.

Trajes de hilo; Drill carga desde 30 ptas en adelante, Gabardina de 40 a 80 ptas.

En Frescos de Estambre e hilo lo más nuevo

Sección Especial «Trages Talares»

Trages baño y Albarrones

se condenen... repetía entre sollozos la candorosa niña, y besaba con angustial ternura la medallita de oro de la Virgen de la Caridad, que su madre le había colgado de su cuello... «No lloras, niña, ¿no ves como tus papás aman a la Virgen y que por esto te han regalado esa preciosa medalla? No temas que, se condenen, la Virgen de la Caridad rogará por ellos para que pronto se confiesen y comulgaran: pídeselo tú ahora cuando hayas comulgado...» La niña enjugó sus lágrimas...

ROS.

Cartagen, Mayo 1923.

Malas digestiones

Las malas digestiones, acedias, pirosis, dolores gástricos, descomposición de vientre, desarreglos biliares, etc. desaparecen a los pocos minutos de tomar la MAGNESIA «POLY» FOSFO SELLIGADA. De venta en las principales farmacias de España.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

Como todos los viernes, a las 11 de la mañana de hoy ha celebrado sesión ordinaria nuestra Excmo. Corporación para tratar de los asuntos que figuraban en la orden del día.

Preside el Alcalde don Diego González y asisten los concejales Olares, Méndez, Salomón, Campos, Gómez, Salinas, Fuentes y Albaladejo.

Aprobada el acta de la sesión anterior pasamos a la

Orden del día

«Informe a las instancias de doña María Sánchez, don Asencio Lorente y don Celedonio Muñoz que solicitan obrar en las casas n.º 24 de la Morería B ja, 67 de la calle del Rosario y 16 de la Glacieta respectivamente.»

Aprobados.

«Oficio del señor Arcipreste, ofreciendo la presidencia de la Procesión del Corpus.»

El Ayuntamiento acuerda asistir en Corporación con su tradición.

«Informe de Arquitecto, sobre el estado ruinoso de la fachada de la casa n.º 27 de la calle del General Anzar.»

Aprobado.

«Diagnóstico de su h. horas, realiza de

en la casa núm. 1 de la calle de Peral del Barrio de la Concepción las obras ordenadas»

Aprobado.

«Informe a la instancia de don José García Soto, que solicita obrar en la casa número 29 de la calle del Parque.»

Conforme.

«Informe a la instancia de don José Rabollo, que solicita licencia para edificar en un solar en el Barrio de la Concepción.»

Conforme.

«Comunicación del Contador municipal acompañando liquidación del Presupuesto del ejercicio último.»

Aprobado.

«Resolución de Marina a la solicitud de este Ayuntamiento de que se le ceda en venta el antiguo cuartel de Infantería de Marina.»

El Ayuntamiento acuerda con esta acta su disgusto y que se sigan haciendo gestiones para conseguir la venta.

Salomón pide que se dé un plazo a los propietarios de casas para que se lezan aquellas fachadas que están mal.

La Corporación acuerda sea todo el mes de Junio, pasado el cual se hará una revisión obligando a los dueños a efectuar las obras que sus edificios necesitan.

Y después de unos rasgos y preguntas se levanta la sesión que ha durado unos veinte minutos.

El Capitán General Sr. Carranza

En las primeras horas del día de mañana es esperado en este puerto el capitán general don Alvaro de B. S. que conduce a su bordo al Excmo. señor Capitán General de este Departamento don Juan de Carranza, que regresa de haber hecho una visita de inspección a los puertos de su mando.

Al Club de Regatas, se dirigen a esperar a S. E. comisiones de todos los cuerpos de la Armada

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA Especialista en partos y matris.—Tratamiento de enfermedades venéreas agudas. Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 9 Casa de Marqués (Calle de la Armada) Cartagena